

Tribuna mancheguista

"Salí dispuesto a ganarme el puesto de titular"

Amores, del equipo juvenil, a la defensa del Deportivo Manchego

Tomé, defensa indiscutible en las dos últimas temporadas, se encontraba, y sigue lesionado. Rey alineó circunstancialmente a Villaverde en el lateral derecho, pero pronto nos dimos cuenta que los servicios de «Villa» eran necesarios en la media, junto con el pundonoroso Manolo Quesada. El entrenador mancheguista afrontó la papeleta dando entrada, en la zaga al juvenil Amores. La cosa no era fácil: El Manchego se encontraba en baja tras la derrota frente al Talavera y la afición no perdónaba una, como se suele decir. Contra viento y marea, Amores se alineó en Segovia y lo hizo en forma satisfactoria, refrendando su actuación aquí en Ciudad Real en el partido frente al Toledo y culminada en Madrid ante el Pegaso, donde Amores obtuvo un «dos» para unos cronistas y un «tres» para otros. Podemos decir que, junto a la magnífica recuperación del Manchego, un nuevo elemento se ha destapado y ha puesto bien a las claras que, en nuestra capital, hay cantera; y, si se cuida como se hace ahora, el Manchego se beneficiará, deportivamente y económicamente. Te traicionaron los nervios en Segovia? Al menos de lo que yo esperaba. Cuando me estaba poniendo la camiseta, sí que estaba temblando, pero me animó mucho el aliento de Rey y de mis compañeros. A los diez minutos, ya estaba en el campo como si tal cosa. ¿Qué diferencia has notado? Con los juveniles se corre más porque todos queremos estar con el balón. En Tercera, el juego está «reglamentado» y se juega para el conjunto. ¿Crees que has triunfado en el Manchego? Cuando Rey me dijo que iba a debutar, me hice el propósito de salir a ganarme el puesto, porque estas ocasiones no se presentan



todos los días. El que lo haya conseguido o no, ustedes tienen la palabra. Hay que tener muy en cuenta que allí a sustituir a todo un defensa derecho, como sin duda es Tomé. ¿De qué partido has quedado más satisfecho de los que has jugado? Del de Madrid. Allí jugué a gusto y creo que di pocas facilidades al contrario. ¿Está ya el Manchego recuperado? Los resultados adversos no deben desanimar a nadie. La Liga es larga y al final se impondrá la clase de mis compañeros y la preparación física de que disponemos. ¿Ha significado para ti la más grande alegría enfundarte la camiseta mancheguista? Todo jugador de Ciudad Real tiene, como principal objetivo, jugar en el Manchego. A mis veinte años, he experimentado una gratísima satisfacción. Ha de reconocer que no lo esperaba. ¿Qué pasará cuando se recupere, Tomé? Me he propuesto poner en un aprieto al entrenador. Ya le digo que estas ocasiones hay que aprovecharlas. Siempre se ha dicho que lo cortés no quita lo valiente. ¿Qué tal se ha portado contigo «tú» público? Me animaron sin cesar. Hasta un grupo de amigos se situó en

sitio bien visible haciendo sonar las palmas casi continuamente. ¿Es el puesto de defensa el que más te va? Sí; rotundamente es, en la zaga, donde me encuentro en mi elemento. ¿Marcas por zonas o al hombre? Depende de las características del rival. Hay extremos tan habilidosos que hay que procurar no lleguen a dominar el balón. En cambio, con los rápidos, no puedes estar encima de ellos. ¿Cuál es tu mayor cualidad? Ponga qué siempre salgo a darlo todo. Y que aspiro a llegar lejos, pero antes deseo seguir siendo útil al Deportivo Manchego. Este es Amores, un chico tímido, muy callado, un ciudadrealeño que ha dado un rudo golpe a ese refrán tan topiquísimo de «nadie es profeta en su tierra» Amores, si ha sido profeta, porque en la zaga del Manchego ha cuajado de lleno. Rey puso toda la confianza en él, y Amores no ha defraudado. Un defensa, duro, noble y que corre muy bien su banda. La afición y directiva se sienten orgullosas por que la cantera, de la mano de Hernández, vuelve a ser productiva. GONZA-AYLLON

Y Mendaña dijo ¡no!

Pese a ello, Puerta es una gran esperanza

Le agradecería jugar en el Manchego

ARANJUEZ. (De nuestro corresponsal F. GIMENEZ de ALCAZAR).—Hace unas temporadas, el Aranjuez tenía un Juvenil en el que figuraban chavales con enjundia y gracia en su hacer futbolístico. Varios de ellos figuran hoy en el primer equipo. Entre ese conjunto destacaba un defensor derecho, espigado, bullicioso, valiente y con verdaderas ansias de superación. Se alzaba en cada encuentro y los aficionados locales, los aficionados de verdad que no se pierden ningún partido desafiando hasta las inclemencias del tiempo, vislumbraban un nuevo valor para el conjunto representativo. Pero las cosas se sucedieron más rápidas de lo previsto. Y Puerta, con sus 17 años y un caligamiento de ilusiones fue llevado a un club poderoso, al Atlético de Madrid. Allí... Pero será mejor que el propio jugador nos lo diga. Y empieza: Me llamo Agustín Velázquez. Mido 1,70, peso 68 kilos y tengo 20 años. Bien. Pero ¿por qué te concedió la libertad el Atlético? Por recomendación del entrenador Mendaña, que dijo que yo no valía para jugar al fútbol. Pero tenemos entendido que tu has sido titular del Juvenil rojiblanco ¿no? Efectivamente. Las tres temporadas que a él he pertenecido. ¿Y cuando tu llegaste al Atlético, era Mendaña el entrenador? Por lo comprobado, si hubiera sido él, no habría fichado. No debo haberle caído en gracia. ¿Quién era el entrenador? Tuve dos. José Luis Fernández y Esteban de la Cita. Con ellos fui titular indiscutible

hasta que pasé al «amateur» en el Cuatro Caminos, con el que jugué una temporada, la anterior a esta. Entró Mendaña y no quiso ni verme y lo que es peor no quiso que me vieran los demás, pues me consta que Otto Gloria se interesó por mí en varias ocasiones y hasta me informaron que estaba incluido



en la lista para acompañar al primer equipo en su última gira (de la pasada temporada) por América. Aunque esto no es muy seguro, pues ya digo que fue una información y no sé si sería cierta o no. Pero de lo que estoy cierto y más que cierto, ciertísimo, es que Mendaña por poco acaba con mi ilusión de jugador. Pero ¿por qué? ¿Es que tuviste algún roce? No era bueno tu comportamiento. No tuve con él ni una palabra más alta que otra. La prueba de mi rendimiento es la titularidad durante tres temporadas. No estuve nunca lesionado. (Pasa a página 15)

HOY...

Don José Luis Hoys, preparador nacional de natación

«EL NADADOR SE HACE PRECISAMENTE EN LOS MESES QUE NO SON DE VERANO»

La natación española es sin duda alguna un tema que, en la actualidad y después de los éxitos de Túnez, está necesariamente de moda. En lo que se refiere más concretamente a cursillos de natación, que son verdaderamente interesantes, tenemos hoy a nuestro entrevistado, José Luis Hoys, preparador nacional de natación desde el año 1958, hombre trabajador incansable, desde el C. N. Usera hasta ahora en el C. N. Vallecas, pasando por el Standard, I. N. I. y Morcardó, impulsor de la natación en el barrio de Usera antes, como ahora en Vallecas, al que, vistos todos sus méritos, le ha sido concedida la Medalla al Mérito Deportivo. ¿Digame amigo Hoys, cómo va la natación española en estos momentos? Sin duda alguna en auge progresivo, ya que ahora se trabaja y con más facilidades

que antes; tiene usted el ejemplo de Valencia que ahora, con una piscina de invierno, está empezando a dar sus frutos, ya que es de tener en cuenta que, en la natación, cuando verdaderamente se hacen nadadores, es en los 9 meses que no son de verano. ¿Y en cuanto a la natación en Castilla, ha progresado también? —Va progresando poco a poco como ya digo antes; sin duda alguna los clubs que tienen pis-



cina de invierno, caso Canoe, Vallehermoso y P. M. M., pueden hacer más nadadores que los clubs que no las tienen; de todas formas aún faltan algunas piscinas más de invierno en la capital; yo creo que, en cuanto se tengan éstas, la natación dará un gran paso. ¿En realidad, hay afición a la natación? Mucha; es un deporte que practica casi todo el mundo, pues el que va de verano, como es natural, va a bañarse y a nadar cuanto pueda. Yo estoy por asegurarle que la piscina de la Plaza de la Cebada en invierno ha de ponerse como el Parque Sindical en verano, lo cual le demostraré la afición que hay. ¿Por qué le han concedido la Medalla al Mérito Deportivo? Por mi labor en el cursillo de Educación Física y Natación del Ayuntamiento de Madrid, después de 13 años y a propuesta de don Manuel Martínez García. ¿En qué consiste el cursillo? En la enseñanza de la natación a niños y niñas. ¿Y se divide este cursillo? Primeramente se hace la enseñanza en aguas poco pro-

fundas y tablas de iniciación, para el paso a aguas profundas por medio de cambios horizontales y verticales o viceversa. ¿Una vez que el niño se defiende en aguas profundas, que otra prueba viene? —Se le hace una prueba de aptitud, que consiste en nadar 25 metros sin ayuda, y después pasa al grupo de nadadores para su perfeccionamiento. Una vez terminada la prueba de aptitud y el pase al grupo de nadadores, a los niños se les enseña salvamento y socorrismo, y también saltos y, a las niñas, ballet acuático; aparte, los niños hacen gimnasia rítmica y, las niñas, gimnasia de aplicación a la natación. ¿Duración de estos cursillos? —Aproximadamente dos meses, ya que primero las clases son alternas y luego, en verano, son diarias. ¿Los niños acogen con satisfacción estos cursillos? —Con una ilusión enorme y unas ganas locas de aprender cuanto antes a nadar; y los padres, con más ilusión que los niños. ¿Suele haber muchos niños con miedo al agua? —Siempre hay alguno, pero, en estos casos, se les deja que vayan viendo a los demás y llega el momento en que pierden el miedo. ¿Cuántos niños acudieron en Vallecas? —Este año creo que unos 3.000. —Y de estos, ¿cuántos salen nadando perfectamente? —Creo que un 80 por ciento poco más o menos. ¿Qué satisfacción siente usted con enseñar a nadar? —Francamente una alegría inmensa; no puede usted hacerse idea lo que supone, para mí, ver llegar a un niño sin saber nadar y, luego, verle nadar como un delfín. ¿A su cargo tendrá usted profesores? —Pues sí, entre profesores, profesoras y colaboradores, unos 40; y todos ellos salidos de cursillos anteriores, lo cual para mí es un orgullo. ¿Usted llevo un ballet a Alcázar de San Juan en sus fiestas, ¿agustó allí? —Pese a que el tiempo no nos acompañó, tanto el ballet, como socorrismo y saltos gustaron mucho hasta el punto de que, el señor alcalde, nos invitó para el próximo año, de nuevo. ¿Cree usted que la natación se podría fomentar en la Mancha? —Sin duda alguna, yo creo que, en cualquier ciudad de la Mancha, la natación tendría éxito y, tanto los mayores como los niños, la acogerían con enorme ilusión. ¿Usted sería capaz de ir a dar o hacer estos cursillos a alguna ciudad manchega? —Sin duda alguna y con gran satisfacción; para mí sería una inmensa alegría poder ver nadar a cuantos niños y niñas manchegos pasaran por mis manos. Nosotros así lo creemos porque este hombre, verdadero enamorado de la natación, pone toda su alma y todo sus medios para que, cada año, con sus cursillos, los niños terminen contentos y felices bajo el lema de: «Aprende a nadar para enseñar a los demás». «Aprende a nadar para salvar a los demás» y «Aprende a enseñar para enseñar a los demás».

M. GARRIDO

